



## Sobre las estadísticas históricas de la UIT

La recopilación, síntesis y publicación de estadísticas de telecomunicaciones ha sido una parte fundamental del mandato de la UIT a lo largo de su historia. Cuando la segunda Conferencia Telegráfica Internacional (Viena en 1868), decidió establecer una secretaría permanente para la Unión, especificó que la preparación y publicación de las estadísticas telegráficas era una de las principales responsabilidades de la Oficina (Artículo 61 del Convenio Teleográfico Internacional (Viena, 1868)).

La nueva Oficina puso inmediatamente en marcha un procedimiento riguroso para la recogida de datos de las autoridades nacionales mediante un cuestionario uniforme, y el seguimiento necesario para completar y armonizar la información. La primera serie de estadísticas se publicó en 1871 e incluía estadísticas desde el "periodo en que el telégrafo se convirtió en una institución pública [1849]" hasta 1869 inclusive. A partir de entonces, las estadísticas se publicaron anualmente para el año anterior comenzando por 1870.

Tras la invención del teléfono, la Conferencia Telegráfica Internacional de 1885 (Berlín) añadió al Reglamento de Servicio Internacional las primeras normas relativas al teléfono. Posteriormente, la Oficina intentó obtener información estadística de los miembros sobre los servicios telefónicos. La primera serie de estadísticas telefónicas, que incluía datos de 16 países, se publicó en 1887.

Posteriormente, en 1906, tras la primera Conferencia Internacional de Radiotelegrafía (Berlín), se añadió una sección de radiotelegrafía a la Oficina y se empezó a trabajar en una nueva serie de estadísticas. Las primeras estadísticas de radiotelegrafía se publicaron en 1911.

Además de las series de estadísticas de telégrafo, teléfono y radio, la UIT publicó una serie de estadísticas de télex a partir de 1955. Solo se publicaron dos series de estadísticas de télex como informes separados antes de que los datos relativos a los servicios de télex se incorporaran a una sección de las *Estadísticas Telegráficas Generales* en 1957.

En 1968, las tres series de publicaciones estadísticas se combinaron en una única publicación llamada *Estadísticas de Telecomunicaciones*. Se publicaba anualmente e incluía las estadísticas del año anterior. La publicación estadística de un solo año fue sustituida finalmente por el *Anuario estadístico de las telecomunicaciones del sector público*, una serie cronológica que abarca un periodo de diez años. La primera edición, publicada en 1974, abarcaba el periodo 1963-1972. Esta publicación se realizaba anualmente y recapitulaba las cifras de los últimos diez años.

En la actualidad, la UIT elabora el *Anuario de Estadísticas*, así como otras publicaciones estadísticas, analíticas y metodológicas. Además, la Oficina de Desarrollo de las Telecomunicaciones (BDT) mantiene la *Base de datos sobre indicadores de las telecomunicaciones/TIC mundiales*, que contiene datos de series cronológicas correspondientes a los ejercicios de 1960, 1965, 1970, y de series anuales desde 1975 hasta 2012, relativos a unas 140 estadísticas de telecomunicaciones/TIC.

# Cronología de las publicaciones estadísticas de la UIT

